

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El momento político actual

HABLA GIL ROBLES

Madrid.—En el Monumental Oíema totalmente abarrotado de público ha dado la anunciada conferencia acerca del tema «Nuestra posición en el momento político actual» el diputado a Cortes y presidente de Acción Popular don José María Gil Robles.

Momentos antes de empezar el acto el local se hallaba materialmente abarrotado de público. Se calcula en seis mil personas el número de asistentes al acto. Minutos después de la hora anunciada hizo su presencia en el escenario el citado diputado acompañado por los parlamentarios señores Royo Villanova, Calderón y Martínez de Velasco, y elementos directivos de Acción Popular.

La presencia del señor Gil Robles fué acogida con una gran ovación, dándose vivas entusiastas y muy significativas.

El señor Gil Robles empezó su discurso comunicando como ayer mañana la Dirección General de Seguridad por medio de una maniobra, a la que ya nos tiene acostumbrados denegó la autorización para transmitir el discurso por radio a los locales de Acción Popular. Empieza haciendo historia del crecimiento de Acción Popular y de la táctica legal que ha adoptado en su lucha, táctica que le ha llevado al triunfo. Seguidamente manifiesta que la revolución ha agotado sus principios en el orden social; su fracaso es absoluto, ha sumido en la miseria a obreros y patronos. Con este motivo como base a la reforma agraria que llevará la ruina a España.

En el orden religioso tengo que decir dos palabras: En estos momentos angustiosos Acción Popular ratifica la adhesión más firme y entusiasta al Episcopado español y al Papa. Dice que no aceptamos una ley que nos han impuesto, ley vergonzosa en la que aparece no solo la injusticia y el rencor sino el hipócrita laboratorio de las manos... (Una estruendosa ovación impide oír el final de este párrafo). Alude al Congreso radical socialista y dice que pareciera una Asamblea de la OEDA por lo macho que en él se ha hablado de la derecha. Un ministro actual ha contestado la gran fuerza que tienen las derechas; si esto lo dice un ministro—dice el orador—están detentando la soberanía del pueblo. (Aplausos) Oíta que en los momentos de la crisis en la Casa del Pueblo, se

amenzaba con incendios de iglesias y conventos y otros desmanes; y añade el orador: ¡Como si eso fuera hoy posible!

Llama al Gobierno ilegítimo faccioso, que no tiene derecho a la obediencia del país. Y pregunta: ¿Qué somos nosotros frente a ese Gobierno? Somos la contrarrevolución. Hay quien cree que nosotros adoptamos esta posición por jactancia o ambición; nosotros nos consideramos como el instrumento más modesto de la Providencia y es difícil considerar ambiciosos aquellos que están laborando por un ideal desinteresado de una parte a otra. Dice que A. P. ha nacido de la revolución y existe para ir contra ella. La revolución fué un castigo que se impuso a España y en estos momentos de exaltación hemos vuelto a conquistar al pueblo. Queremos hacer la contrarrevolución en los espíritus y en las conciencias adormecidas.

Dice que en Madrid solo existen los casinos, cafés y otros centros de distracción; hay algo más en España que Madrid; hay los burgos, los pueblos agricultores, la gran masa de españoles conscientes en donde alienta un ideal común que es el de resurgimiento de la patria española. (Aplausos).

Algunos opinaban que había que ir a la abstención en las elecciones; nosotros hemos podido comprobar que esto no es posible hay que ir a que el pueblo pueda expresar libremente su voluntad. Estudia la génesis de Acción Popular que surgió a raíz de la revolución como una aspiración común de derechos y luego lentamente fue habiendo no una división sino una diferenciación necesaria entre los distintos grupos. Por una parte los tradicionalistas volvieron a llenar los cuadros con gran entusiasmo; después, otros creyeron necesario unir de modo claro y terminante un régimen determinado a su programa político. Hoy tengo yo que decir: Acción Popular sigue lo mismo que antes, y como presidente que soy de A. P. sigo la pauta trazada por el que primeramente lo fue. Estamos diferenciados pero no divididos y los hechos lo demuestran.

Habla de la unión de derechas y dice que A. P. jamás será obstáculo para ello y hará renuncia de cuanto puede significar para ella ventaja. Se basa esa unión en los siguientes puntos: Primer-

ro. No se puede hablar de unión con uno o dos partidos sino con tantos cuantos sean necesarios que acepten la reforma de la Constitución y de todas sus leyes complementarias. Segundo. Estas uniones serán circunstanciales y tantas como exija la política. Hoy no es como antes en que tres señores alrededor de una mesa se distribuían las provincias españolas; tienen que ser las organizaciones provinciales las que eso hagan. Cuando se verifique esa unión no será ocasión de hablar de primeros ni últimos, de madrugadores o no: será ocasión de que todos trabajemos con igual ardimiento en el común campo de batalla donde todos nos hallaremos (Aplausos). Mucha propaganda, menos casuística; más trabajar con hechos y menos querer más perfección.

Habla de las voces que oye diciendo que los católicos se retiran del Parlamento; nosotros no accedemos a ello, pero si cuando surge alguna cuestión relacionada con la Constitución actual abandonamos el salón. Con esa Constitución ¡ni el salud! Pasada esa protesta volvemos a la lucha parlamentaria, porque el pueblo nos ha dado nuestra nota para combatir al Gobierno y no para marcharnos cuando nos acometa una afección del estómago. Nos marcharemos del Congreso porque allí combatimos al Gobierno con sus propias armas. (Ovacionaz).

Advertencia al Gobierno: Hace 8 días era dimisionario, se constituyó en sindicato contra el Presidente de la República, se alió con la suya; pero sepa el Gobierno que el día que el Gobierno se decida a salir a la calle, no será el único que salga, saldremos también nosotros a moerlos en la ley o en la cárcel (Ovación delirante). Esto será no rebeldía, será legítima defensa. Alude al aumento de diputados que habrá en la próxima legislación. Vamos a formar hombres: trabajar. Hay que luchar; pero antes de la lucha hay que preparar un ejército disciplinado. Pone fin a su discurso diciendo que con este acto A. P. cierra un ciclo de trabajo. Y en estos días de agusto os pido que sigáis ayudando; trabajad todos. Aquí no hay jefe; sed todos una masa que trabaje con espíritu elevado y que pida a Dios destaque los hombres que sean los conductores de pueblos hacia Él. (Grandes aplausos que duran largo rato. El detalle se hace sin el menor incidente).

SEXTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Diego Cervantes Cervantes

que falleció en Madrid el día 21 de Junio de 1927

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Bernarda Oánuvas Hernández, madre política doña Josefa Hernández, hermanos políticos, tíos, sobrinos políticos, primos y demás familia ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Las misas que se celebrarán el día 21 del actual a las diez de la mañana en la iglesia de Santa María de Gracia así como las misas que se dirán ese día en la Casa de Ancianos de esta ciudad, en la Casa de Ancianos de Vera y en la parroquia de Torre (Almería) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid, el Agregado Naval de la Embajada de Italia, don Guiseppe Lombardi.

—De Madrid ha regresado doña Josefina Roig viuda de Rodríguez Maetz.

—Para asistir al bautizo de su nieta ha llegado de Madrid el Marqués de Ferre.

—De Madrid ha venido el Almirante de la Armada Excm. señor don José Rivera.

NOTAS VARIAS

En Alicante ha terminado el segundo año de Bachiller con matrícula de honor la encantadora niña cartagenera Carmen Peinado Botella.

—Para celebrar las festividades de San Juan Bautista y de San Luis Gonzaga, los Excmos. señores de Cerve recibirán el sábado a las siete de la tarde a sus buenas amistades de Cartagena, suspendiendo la de los lunes hasta pasado el ve año.

—En esta Escuela de Comercio ha aprobado con brillantes notas el primer año de Profesor mercantil el estudioso joven don Emilio Cabezas Braquehais, al que felicitamos.

ONOMASTICOS

Pasado mañana, día de San Luis Gonzaga, celebran su fiesta onomástica, entre otros, doña María Luisa Ripoll de Moreno de Guerra, doña Luisa González de Altoaguirre de Alonso, doña María Luisa Pardo de Sarriá, doña María Luisa Gaztambide de Quixal, M.^a Luisa Stengre Alonso de Krahe, M.^a Luisa Navia Osorio de Llano Ponte.

Señoritas Maruja Cervera, M.^a Luisa Alonso, M.^a Luisa Diaz Ripoll, Luisa Martí y María Luisa Martínez.

También lo celebra el delegado de la Constructora Naval, don Luis Vial.

Reciban nuestra felicitación.

La asamblea minera

En el Teatro Principal se celebró al mediodía de hoy la importante asamblea pro minería anunciada, aprobándose unas conclusiones pidiendo sean llevados a la práctica los acuerdos de la reciente Conferencia nacional del Plomo.

Otro día nos ocuparemos más ampliamente.

La fiesta del Sagrado Corazón

Parroquia del S. C. de Jesús

El día 28 del corriente mesifestividad del S. C. de Jesús, habrá Misa de Comunión general a las ocho, con cánticos por el Coro de niñas de la Casa de Misericordia y a las nueve y media se celebrará la Solemne con sermón a cargo del señor Cura Rector de la consagrada Iglesia de la Caridad don Gabriel Cebrián Andrés.

Se rezarán las Letanias del Tí-tular y se hará el acto de Consagración y homenaje de toda la fe iglesia al S. C. de Jesús.

Dada la solemnidad de tan hermoso día se invita a los señores y demás personas piadosas, a que contribuyan con su presencia a tales homenajes a Corazón de Jesús.

Corbatas

Últimas novedades.

Almacenes Hinojal